

# 豊小だより



平成30年1月31日  
2月号 ( 544 )  
練馬区立豊玉小学校  
校長 中村 豊

## 雪を考える機会に

校長 中村 豊

東京にとっては、驚く程の雪が降りました。数十年ぶりの規模とのことでした。

前日からの予報で、子供たちには「もし雪がたくさん降ったら、遊べるかも？」との投げかけを朝礼の中で行いました。

そして、あの雪。少量ならば、雪遊びは止めようと思いましたが、ぜひ子供たちに雪の楽しさや厳しさを体験してもらいたいと考え、実施することとしました。

### 【学んだ楽しい雪遊び】

さらさらの雪でした。玉を作るのも難しい程でした。その中で、ボタンと全身でうれしそうに倒れる子、雪だるまを転がして行くうちに大きくなって止まってしまう子、雪だるまの頭を持ち上げるのに協力する子、かまくら作りでは、なんとか一人が入る大きさを作るのが精一杯のクラス……。みんな汗をかいています。

私自身が子供のころ経験した楽しさが蘇ってきました。笑いや笑顔が皆とまりません。

### 【学んだ厳しい雪の後】

しかし、これで終わりません。翌日からは、固まった雪(氷)の撤去作業を連日行います。重たさと冷たさを体感しました。まして、寒波のため、なかなか溶けない氷や、ねちょねちょの校庭を歩くことにうんざりするほどでした。

雪の楽しさ、雪国の厳しさを体験した一週間でした。校庭の地面の雪はなくなり、早く全面で遊べるよう、作業を進めて行きます。

さて、インフルエンザが猛威を振るっています。今後も、治癒人数、新たに発症した人数等の状況を考え、学級(年)閉鎖の対応をとって行きます。急激に増加し、当日の午後からの対応を予想されますので、ご理解ください。現在は、A型よりもB型が流行しつつあるようです。

### 朝礼のお話から

- 雪は、楽しいことばかりではありません。大変さを考えてみるのが大切です。また、高学年は、なぜ日本海側に雪が多いのか調べてみましょう。
- 東京にも、明日雪が降りそうです。もし、雪が降ったら……。靴下の替え、ハンカチよりタオル、服装や靴も考えてください。朝、早めに起きることも大切なポイントです。
- 雪の後が大変なことも学びました。先生方とともに校庭の整備をしていきましょう。

2月16日は本校で、東京都小学校体育研究会の発表会が行われます。保護者の皆様にも参観いただきたいのですが、当日は数百名のお客様が来校されます。そこで、授業を行う学級のみのお参観といたします。資料は、PDFでホームページに掲載する予定です。別にご案内を配布します。

間もなく20万回へ ホームページをいつも閲覧頂きありがとうございます。お陰様で、間もなくアクセス回数が20万回を迎えます。ちょうど20万回目にアクセスする方は？

## 2月の生活目標「寒さに負けずに生活しましょう」 生活指導委員会 杉田 高樹

1月の生活目標は「礼儀正しくしましょう」でした。新年ということもあり、挨拶そのものの意味を考え、自分から気持ちのよい挨拶ができるように呼びかけを行いました。気持ちのよい挨拶が習慣となるよう、ご家庭でも意識して声をかけていただいた成果も出ています。しかし、まだまだ、習慣化とまでは到達していないのが現状です。引き続き、挨拶の大切さを伝えると共に、まずは大人が率先して気持ちのよい挨拶をする姿を見せることも大切なかもしれません。

「寒いから・・・教室で過ごす」のではなく、「寒いから・・・運動して体をあたためよう」という選択肢を、子どもたちの中に作ることができればいいなと感じています。「外で元氣よく遊ぶ」「できるだけ薄着で過ごす」「給食を残さず食べる」等、体を鍛え、積極的に予防に心がけることを意識させた生活を呼びかけていきます。ご家庭と学校で伝え続けることで、常に意識することができ健康な生活につながると考えています。

## 【2月の行事等予定】

日 曜	行事等予定
1 木	朝学習 安全指導 ふれあい月間始 ベルマーク回収日
2 金	児童集会
3 土	
4 日	学校応援団まつり 9:30~13:00
5 月	全校朝会 委員会活動
6 火	特別時程
7 水	朝学習
8 木	朝学習 口腔衛生指導1年
9 金	体育的活動 会議のため4時間授業
10 土	学校公開日 地域教育懇談会 6年租税教室
11 日	合唱団 都合唱祭(府中の森)
12 月	建国記念の日
13 火	全校朝会 合唱団発表
14 水	特別時程 教育会研究発表会のため午前授業
15 木	前日準備のため特別時程 午前授業
16 金	都小学校体育研究会研究発表会
17 土	
18 日	
19 月	全校朝会 新1年生保護者会
20 火	特別時程 全校合奏練習 個別指導日
21 水	朝学習
22 木	音楽集会 5時間授業 PTA年度末総会 14:30
23 金	お別れ交流給食 1年保育園との交流会
24 土	ふれあい書き初め展始
25 日	
26 月	全校朝会 クラブ活動 ふれあい書き初め展終
27 火	特別時程 区美術館見学6年 個別指導日
28 水	6年生を送る会

今月の避難訓練は、日程をお知らせせず、児童に予告なしで行います。

\*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず学年だよりや、学級だより等で、再度、ご確認ください。

### 心のふれあい相談室 開室日

2(金) 5(月) 9(金) 16(金)  
19(月) 23(金) 26(月)  
9:30~16:00

面談希望の方は、相談室用電話までお電話ください。

相談室 080-2010-1144

### スクールカウンセラー 来校日

1日 15日 22日 (木曜日)  
9:30~16:00

面談希望の方は、職員室 副校長までお電話ください。

職員室 3993-4286

### 【図書館ボランティア活動日】

13日(火) 9:00~11:00頃

今月は、書架整理と本の仕切り板を作成します。可能な時間帯だけでもお気軽にご参加ください。

### 6年生を送る会

28日(水) 1・2校時

卒業式に参加しない1~4年生にとっては、6年生とのお別れの会となります。たくさんの保護者の皆様にご参観いただきたいと思います。詳しくは後日配布するお手紙をご覧ください。

### ふれあい書き初め展 区役所2F

24日(土)・25日(日) 8:30~20:00  
26日(月) 8:30~16:00

豊玉小、南町小、開進第二小が合同で開催するふれあい書き初め展が今年も行われます。各学年から5点ずつが出品されます。場所は2階のエスカレーター前通路です。どうぞご覧ください。

## 「おはようございます」「さようなら」あいさつに本気で取り組みます。

1月のあいさつ運動では、代表委員会の子供たちと共に、豊玉中学校の生徒たちが毎朝門や昇降口に立ち、登校する子供たちに「おはようございます！」と笑顔で声をかけてくれました。中には、ハイタッチをして子供たちを笑顔にしてくれる生徒もいました。小・中学校の垣根を越えた素敵な心の交流でした。

さて、豊玉小の全ての子供たちが、登校時や下校時にあいさつをできているかということ、まだまだそうとは言いきれません。元気に笑顔であいさつをする子もいれば、目が合わない子、残念ながら素通りしてしまう子もいます。2月は『ふれあい月間』。いじめ撲滅に取り組むと共に、心の交流を深めます。子供たちとの心の通ったあいさつに、今後も豊玉小は、全教職員で本気で取り組んでいきます。ご家庭でもご協力ください。

### 発見がたくさん！はじめての社会科見学！

3年担任 杉田 高樹

社会科の学習を深めることや、公共の場でのマナーを学ぶ機会として、小学校生活はじめての社会科見学に行きました。「ベジフルセンター」では、市場の仕組みやそこで働く人の苦労や知恵を学び、「ふるさと文化館」では、昔のくらしを体感し、白石農園では大きな練馬大根を収穫しました。どの場所でも、学ぶ姿勢が素晴らしく、多くの発見があったようです。話を聞きながら懸命にメモをとる姿に、4月からの大きな成長を感じました。見学態度の他に、使った物を片付けたり、脱いだ靴を揃えたりするマナーも多くの方に褒めていただきました。日頃の学校生活で大切にしている「礼儀正しさ」がこのような機会につながっていることを感じ、改めて日常の大切さを実感できる機会となりました。



### ネットの火の輪（ひのわ）

生活指導主任 小田野 かおり

12月20日、5年生児童と保護者を対象に情報モラル講習会が行われました。講師の先生から、投稿は、「ひろまる」、ずっと「のこる」、誰が出したか「わかる」ことを教わりました。インターネットは便利な反面、怖いことも起こりうるという話がありました。子供たちは、特にメールを送るときは、送信前に内容の確認を行うことが大切だという思いをもったようです。また参加して下さった保護者の方からは、ちょっとしたことでトラブルになってしまうSNSなので、家庭でしっかりルールを決めた上で使わせたいというご意見をいただきました。

本校でも豊玉小SNSルールを定めています。（とよたまのこども参照）親子で確認して賢く使う一方で、インターネット以外にも、今しか楽しめないこともたくさん経験して欲しいと思います。



### 規模にビックリ！工場見学

5年担任 岡崎 昌之

昨年の12月15日、社会科見学で、埼玉県にある「クリクラ本庄工場」と「埼玉伝統工芸会館」に行きました。

クリクラ本庄工場では、家庭用ウォーターサーバーの水ができる様子や、出荷に向けているような機械で製品を作っている様子を見学しました。予想以上に大きな工場内部や機械の作業の早さに驚いていました。

埼玉伝統工芸会館では、紙漉き体験を行いました。手作業で和紙を漉く難しさと、職人さんの技術の高さを実感することができました。

今回の社会科見学では、機械と人の手、両方で物が作られる様子を見学し、工業生産と伝統工芸について学ぶことができました。



### 「走る・走る」ジョギングタイム

体育部 紺多 章一郎

昨年の12月5日から12月22日の15日間、体育的活動の一環としてジョギングタイムに取り組みました。朝や中休みの時間を使って、子供たちは自分がもった目標に向かって一所懸命に走りました。

15日間という短い期間でありましたが、ジョギングタイムを通して体を動かす習慣を身に付け、体力を向上することができました。これからも、継続的に運動に取り組み、体力を高めていけるよう、子供たちに声をかけていきたいと思ひます。



一字一字に心をこめて ~書き初め展~

1年担任 芳賀 恵子

1月13日から19日まで、校内書き初め展を開催しました。お手本の字を目指して、子供たちは書き始めの位置や止め・はね・はらいなどに気を付けて何度も練習しました。本番では一文字一文字お手本をよく見て書き上げ、「バランス良く書けた」「止めやはらいに気を付けて書けた」など、嬉しそうに話していました。出来上がった作品からも、子供たちの一所懸命さが伝わってきます。

1月27日(土)と28日(日)の2日間、練馬区立美術館で連合書き初め展が行われました。ずらりと並んだ作品は、見応えがあるものばかりでした。2月24日(土)から26日(月)には、練馬区役所で三校ふれあい書き初め展が行われます。是非ご参観ください。



薬物は、ダメ!ゼツタイ!

6年担任 浅沼 由香里

学校薬剤師の澤原先生をお招きし、薬物乱用防止教室を行いました。子供たちは、薬物の怖さを知るビデオを見た後、澤原先生から薬物依存の仕組みを教わったり、養護の伊藤先生と代表2人によるロールプレイングを見たりしました。

言葉巧みに誘われて、知らないうちに薬物を口にしてしまうことに陥る可能性や、たったの1度でもやめられなくなることがわかりました。また、人間の脳に見立てた発泡スチロールをシンナーの中に入れた実験では、あっという間に溶け出してしまい、頭の中ではこんなことが起きてしまうのだと恐ろしさを実感することができました。

スマートフォンやインターネットの世界や、子供たちだけで外出した時など、万が一、薬物の危険に直面したとき、「ダメ!ゼツタイ!」と言えることが一番大切だと学ぶことができました。



歌声響かせて!

音楽専科 國廣 万美

本校「合唱団」の活動をご存じですか?

主に、6月と9月に行われる地域の高齢者施設での「ミニコンサート」、12月に行われる「区の音楽祭」、2月に行われる「都の合唱祭」、そして集大成として3月に行う「スプリングコンサート」での演奏です。2年生から6年生までの歌が大好きな子供たちが、いつも会場いっぱいに歌声を響かせています。そのほかにも、校内発表や卒団式もあります。

現在は、都の合唱祭に向けて練習中・・・

さらにさらにステキなハーモニーを奏でることができるようにと、朝練習や土曜日練習をがんばっています。

機会があったら、ぜひ演奏を聴いていただき、合唱団を応援してください!



練馬区連合図工展

図工専科 本間 順子

今年度も練馬区立美術館で、練馬区小学校連合図工展が開催されました。本展覧会は練馬区内の小学校の図画工作科の作品を一堂に展示する貴重な機会です。本校からも代表児童の作品を出品しました。平面作品は「私のお気に入りの場所」、「楽しい木版画」、「でこぼこ広場に絵の具が走る」、立体作品は「線路は続くよどこまでも」、「マイタワー」を展示しました。多くの方のご参観をいただき大盛況でした。今後もより本校の図画工作科教育が発展していくように努力していきます。関係の皆様、ご協力ありがとうございました。

